

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SÁBADO 4 DE AGOSTO DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 52.

Italia 6 de Junio. = Corre la voz de que su Santidad el Papa Pio VII, por intercesion de cierta potencia grande, ha de ser indemnizado de la pérdida de sus estados.

Francia 9 de Junio. = Dicese que en el término de algunos meses habrá una conferencia entre dos grandes monarcas en una de las ciudades de la Confederación del Rhin. Espérase que en algunos de Julio ha de haber grandes acontecimientos; pero es difícil decir si son bien fundadas estas congeturas.

Márganes del Elba 13 de Junio. = Los avisos particulares de mas reciente fecha dicen estar enteramente abandonado el proyecto de adoptar, en un cierto caso, el Rey de España cautivo, á quien el gobierno de Francia llama Príncipe de Asturias; y que la hija de Luciano Bonaparte que debia de ser su esposa partirá de París para Roma. Dicese que el Senador su hermano está determinado del todo retirarse para la América.

Cattas de Leon recibidas en el norte de Alemania dicen que saliera al mar la escuadra de Tolon, y que no hay duda se destina á concurrir á la conquista de Sicilia.

Extracto de una carta particular de París de 16 de Junio, recibida por la via de Dieppe. = Corre aquí la voz de ha-

berse revocado la acta que prohibia toda relacion comercial con la América, y que en consecuencia de esta medida debe Bonaparte declarar formalmente la guerra á los Estados-Unidos, contra cuyo comercio hace él hay tres años depredaciones manifiestas. Él trata los marineros americanos como prisioneros, lo que ciertamente equivale á una declaracion de guerra. No ha sido menos injurioso su comorte con la legacion americana. Sábese muy bien que quando Bonaparte estaba en Bayona en 1808 llegó á Havre un parlamentario americano con despachos para el General Armstrong y para Mr. Pinkney. Los despachos fueron sacados violentamente al mensagero, que era el teniente Nourze, y fueron enviados á Bayona, donde luego se abrieron y revisaron por S. M. I., como tambien un mazo de cartas del comercio. Aunque fueron reclamados estos papeles, unos se restituyeron y otros no.

Londres 29 de Junio. = Dicen los periódicos de Alemania que son numerosos los buques ingleses que cruzan en el mar Adriático: presentáronse á últimos de Mayo en el puerto de Venecia, como tambien en otros varios puntos del golfo causando grande consternacion por una descarga de artilleria.

Murat juntó un numeroso ejército en la Calabria, y aunque aparentemente se destine á atacar la Sicilia, algunos avisos particulares afirman que se dirige contra la Grecia.

ESPAÑA.

Madrid 3 de Julio. = Todos los dias hay consejos de estado y consejo de guerra; y en los semblantes se lee la desolacion interior: no dexan de salir diariamente equipages por el camino de Castilla: pocos ó muchos todos los dias llegan carros de heridos. En el Retiro están vendiendo muchas casas. A proporcion de nuestras ventajas son sus mentiras; y así nos cuentan de ejercicios que entran, de derrotas y traiciones, sin perdonar á los corazones mas puros: no obstante este

pueblo, firme siempre, los entiende en el verdadero sentido. Háblase de que José marcha, y los preparativos lo indican efectivamente.

Cádiz 2 de Julio.

Muerte del valeroso Teniente del Empecinado.

Una de las mayores pruebas de la barbarie francesa es la muerte del Teniente del Empecinado, llamado Verdugo; pues habiendo dexado este oficial su caballo en uno de los pueblos de la Mancha, fué sorprendido en la misma plaza por una grande partida enemiga; y á pesar de no tener siquiera un compañero que lo auxiliase, arrojó con espada en mano contra todos, hasta que oprimido por el número fué hecho prisionero, quando habria preferido una honrosa muerte en el campo de batalla. Siendo conducido ante el jefe de aquellos bárbaros fué preguntado por el motivo que le habia hecho tomar las armas contra los franceses; y quantos habia muerto: á lo que respondió este digno español, que él habia peleado siempre por desagrar su Religión, su Patria y su Rey de las violencias é insultos que sufrían, y que á golpe de espada habia muerto 55 franceses, y con bala juzgaba que fuese doble el número de los que habia muerto en los combates. Esta determinada declaracion de un patriota tan valiente y bizarro acabó de encender el corrompido corazon de aquel tirano, mandándolo ahorcar inmediatamente: él, apenas oyó leer la sentencia de su muerte, exclamó: "Gracias á Dios que muero por una Religión que me asegura una gloria inmortal en el seno de la eternidad!" Fué efectivamente ahorcado este héroe digno de los mayores elogios. ¡Y aun tienen osadía de llamarnos insurgentes aquellos mismos á quienes aseguramos sus vidas, y conducimos á su misma Patria quando los hace dignos la mudanza de opinion! Maltratar á un prisionero es un delito, y ahorcar un oficial por encontrarle con las armas en la mano es una ferocidad que solo conocen los franceses. Guerra contra ellos: redo-

blemos nuestros esfuerzos, y no dexemos de pelear hasta ver estos bárbaros sepultados en el abismo.

Coruña 2 de Agosto.

La Junta superior ha sabido oficialmente con fecha 23 del que acaba, que habiendo entrado en la provincia de Liébana el enemigo los días 12, 13, 14 y 15 de Junio anterior con 1200 hombres, fué batido y rechazado completamente por los naturales y valientes paisanos, y tuvo que desamparar aquel país vergonzosamente con precipitación, dexando muertos en varios sitios 176 hombres y 6 prisioneros, llevando consigo mas de 200 heridos; sin mas desgracia por nuestra parte que un soldado muerto. Repitió su entrada con igual ó mayor número el 16 y 17, y solo pudo avanzar una legua el primer día hasta el pueblo de Tama; y viendo que se le batía á cuerpo descubierto, sin poder conseguir otra ventaja que la de internarse el día siguiente en la villa de Potes, que halló desierta, tuvo que huir con igual precipitación, y con el mayor silencio en lo mas obscuro de la noche: en este acontecimiento hubo de nuestra parte 3 heridos y ninguno de peligro. Cometió la inaudita crueldad de haber asesinado á bayonetazos á un niño como de 12 á 14 años que estaba custodiando parte de un rebaño de ovejas de un vecino de Tama; en parte pagó su atrevimiento dexando 50 muertos, y llevándose mas de 160 heridos. Hizo otras varias tentativas con ventajas iguales poco mas ó menos, y llegan al número de 12.

Por el mismo conducto se sabe que las provincias estan en insurreccion, hasta la misma capital de Santander, y que se unieron á las guerrillas de Cuevillas y otros compañeros mas de 60 paisanos y varios soldados: acaso la providencia auxiliará instantáneamente estos esfuerzos, que nos prometen las mayores ventajas, &c.

CON SUPERIOR PERMISO

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.